



# Director médico de Teletón dice que la entidad “responde a sus compromisos” por postergado centro provisorio chilote

Redacción  
cronica@laestrellachiloe.cl

Instituto Puerto Montt realizó balance en Castro junto a empresas, municipios y representantes comunitarios. La fundación reconoce que el pendiente espacio transitorio es el “primer paso” del sueño de contar con todos los “servicios de rehabilitación e inclusión” en la Isla.

Reconociendo que no solo se trabaja en materializar el anunciado Centro Provisorio de la Teletón para Chiloé en la ciudad de Castro, la fundación nacional igualmente no descarta que más adelante se materialice en la Isla un instituto con mayor cantidad de prestaciones para personas con discapacidad.

Fue en mayo del año pasado cuando directivos de la organización confirmaron ante el Concejo Municipal de Castro la iniciativa, un recinto transitorio que descongestionaría algunas de las atenciones que reciben pacientes chilotes que deben viajar hasta el Instituto Puerto Montt. Antes incluso, el alcalde de la época, Juan Eduardo Vera (Chile Vamos), anunció en noviembre de 2023 que la Teletón se instalaría en Castro Alto.

En relación al proyecto, Bruno Camaggi, director médico nacional de Teletón, recordó que “en mayo del año pasado nosotros obtuvimos una aprobación en el concejo municipal para poder contar con un recinto”. Tal espacio corresponde a un antiguo restorán de calle Eusebio Lillo, en el barrio portuario castraño, el que finalmente fue descartado por la Sociedad Pro Ayuda del Niño Lisiado Teletón, según arribó un oficio a la alcaldía el 9 de este mes.

“Lamentablemente, este lugar no pudo contar con todas las autorizaciones necesarias para empezar una obra. Entonces, actualmente lo que estamos viendo es si podemos obtener las autorizaciones de otros recintos para poder avanzar finalmente con este necesario proyecto. Una vez obtenidas las autorizaciones necesarias y los permisos que se requirieron para este tipo de instalaciones, nosotros comenzaremos de la manera más rápida posible para imple-



EMPRESAS Y DIVERSAS COMUNIDADES DE LA REGIÓN FUERON RECONOCIDAS POR SU COLABORACIÓN CON LA CAMPAÑA SOLIDARIA.

mentary, posteriormente, a la contratación del equipo humano que trabajará en este centro transitorio”, añadió el mismo profesional.

## ENCUENTRO

Tales dichos fueron vertidos en el encuentro de esta semana realizado con empresas y organizaciones sociales de Chiloé y la región, a las que se informaron los principales logros del Instituto Teletón de Puerto Montt, recogidos en la memoria anual 2024 de la institución.

“Este es un compromiso de Teletón y Teletón responde a sus compromisos; por lo tanto, estamos deseosos, ansiosos y muy comprometidos con que finalmente se puedan destrabar los permisos administrativos que nos permitan iniciar lo más pronto posible la implementación de este proyecto”, añadió Camaggi.

Como publicó La Estrella de Chiloé el 17 de este mes, el alcalde de Castro, Baltazar Elgueta (PS), relevó que no se resolvieron todos los aspectos técnicos requeridos por la DOM (Dirección de Obras

“Actualmente lo que estamos viendo es si podemos obtener las autorizaciones de otros recintos para poder avanzar finalmente con este necesario proyecto”.

Bruno Camaggi, director médico nacional de Teletón.

Municipales) en el espacio de calle Lillo. Sumó que personal consistorial tiene en mente la materialización del centro en otro lugar, a fin de “cumplir con todos los requisitos que ordena la ley: permiso de construcción, la recepción definitiva, la iluminación, el agua potable, una serie de detalles”. A la espera de que haya

humo blanco de un espacio eficiente para el centro provisorio, desde la Teletón se confía en su concreción. Tal recinto transitorio debería contar, entre otras dependencias, con un box médico, un box psicossocial, enfermería, además de un gimnasio de kinesiología y terapia ocupacional.

“Este proyecto es un primer paso para atender el sueño local de contar en un futuro con un instituto de rehabilitación en la Isla Grande de Chiloé, el que pueda entregar la totalidad de los servicios de rehabilitación e inclusión de Teletón”, se indicó en un comunicado.

En el balance expuesto en Enjoy Chiloé, el Instituto Teletón de Puerto Montt repasó que brindó 63.168 atenciones gratuitas durante 2024, incluyendo 63 cirugías y la entrega de 2.124 órtesis y prótesis, además de 195 ayudas técnicas como sillas de ruedas y andadores. Estos servicios beneficiaron a 2.062 niños y jóvenes, y dieron la bienvenida a 187 nuevas familias que comen-

mado mucho más valor; ya que durante estos operativos realizamos más de 50 controles a pacientes que también se encuentran posttrados. A estas rondas asisten médicos, terapeutas ocupacionales, educadoras, administrativos y un chofer”, mencionó el director del Instituto Teletón de Puerto Montt, Marcelo Salazar.

En estos controles, agregó la fuente, “citamos pacientes, particularmente a aquellos que se les hace difícil venir a Puerto Montt, para recibir la entrega de algunas ayudas técnicas como cojines, ortopédicos, andadores y sillas de ruedas. Este 2025 cumplimos 30 años realizando rondas médicas en Chiloé y es un motivo de gran orgullo para nuestro instituto”.

## FINES DE NOVIEMBRE

En el encuentro en Castro también se habló de la próxima cruzada, que finalizará con las “27 horas de amor” del viernes 28 y sábado 29 de noviembre; su cierre masivo nuevamente será en el Estadio Nacional, Santiago. A tal cita en el centro de eventos de Enjoy Chiloé acudieron unas 60 personas, entre funcionarios del instituto, familias, pacientes, establecimientos y diversas empresas y comunidades, incluyendo representantes de seis municipios.

Por su parte, Bryan Arancibia, coordinador del canal de organizaciones sociales y municipios de Teletón, calificó sobre la jornada en la capital provincial que “estamos felices de concretar este primer encuentro en Chiloé entre líderes sociales, empresas, municipios y colegas; era una cita pendiente para reunir a todos quienes hacen posible la Teletón en la Isla”.

# 30

años se cumplen este 2025 del inicio de las rondas médicas en Chiloé del Instituto Puerto Montt de la Teletón.

zaron el camino de la rehabilitación.

## 341 PACIENTES

Del total de pacientes, 341 tienen domicilio en Chiloé, lo que equivale al 17%. De ellos, la mayoría reside en Castro (108), seguida por Ancud (90) y Quellón (58). “Gran parte de las atenciones realizadas son parte de las cuatro rondas médicas anuales que, desde 1995, realizan profesionales del instituto para acercar los controles a los usuarios de Chiloé que no pueden asistir a Puerto Montt”, contó la institución.

Tales recorridos tienen como objetivo “acercarnos a nuestros pacientes. Tras la pandemia (de covid) han to-